

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

ANO II

San José, miércoles 13 de Febrero de 1901

NUMERO 523

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con un cantinero bien surtido y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidars que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compran café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

EDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 13 de 1901

REVOLUCION DE COLOMBIA

En corroboración de lo expresado por *El Tiempo* en relación al General Marín, transcribimos las siguientes notas. Por introducción de la nota del Jefe gobiernista comprenderá el público cuáles son los caudillos del liberalismo y la nobleza y justicia de la causa que defienden:

Honda, Diciembre 19 de 1900.

Señor Gral. Ramón Marín T. Donde se halle. Muy estimado Gral. y amigo:—Despojándonos de toda autoridad militar, obrando únicamente en nuestro carácter de particulares y amigos de Ud., nos tomamos la libertad de dirigirle esta carta, en la cual no hallará Ud. sino los sentimientos de amigos y compatriotas. Hemos procurado seguir muy de cerca su conducta política y militar durante esta desastrosa guerra, y nos hemos convencido de que todos sus actos han sido inspirados por un sincero amor á la causa liberal y por un sincero desprendimiento. Ha luchado Ud. como un buen liberal y cumplido su deber para con aquella causa. Pero Ud. que es y ha sido un hombre honrado, de hogar, que jamás ha pretendido lucrarse á la sombra de la revolución, ni mucho menos disfrutar luego de los gajes que pudiera presentar el triunfo de una causa; Ud. con los sentimientos que sinceramente le reconocemos, comprende fácilmente que los deberes para con la Patria son más sagrados y deben anteponerse á los que impone uno de los partidos que la forman. Hace más de 14 meses que el suelo colombiano se tiñe diariamente con sangre de hermanos, sangre que se ha derramado sin fruto y sin medida. No hay talvez un sólo hogar que no haya libado la copa del dolor y el sufrimiento. Reconocemos el derecho que cada uno tiene de luchar por el triunfo de la causa de sus convicciones, aplaudimos, si se quiere, los sacrificios que por ella se hagan, cuando ella conduce á un fin laudable. ¿Pero cuál es el fin que actualmente se propone el liberalismo? Estudie Ud. con imparcialidad la

situación, y díganos: ¿Si cree actualmente en el triunfo del liberalismo, en Colombia? Creemos que no; porque esto no lo consiguió con los triunfos obtenidos en Peralonso, Honda, Sibaté, etc. etc.; cuando estaba latente en todos los miembros de la comunidad el entusiasmo; cuando el Gobierno era sorprendido con invasiones que traían al país brazos y elementos de guerra en abundancia; cuando el Gobierno no contaba con un ejército tan numeroso y agueruido como el actual, animado por el entusiasmo que produce la continua lucha y la continua victoria; cuando no contaba con el cuantioso parque de que hoy dispone; cuando existían aun en el Partido Conservador algunas disensiones que hacían difícil la acción rápida y uniforme y, por último, cuando el país podía proporcionarle á la Revolución recursos tanto pecuniarios como de otro orden? Lo consiguió cuando desapareció el que se creyó invencible ejército del Norte; cuando han sucumbido los últimos esfuerzos hechos por Uribe Uribe en los Departamentos del litoral Atlántico; cuando con los combates de Buenaventura y Tumaco ha muerto la revolución en el Cauca y, por último, cuando ésta se ha reducido á una parte del Tolima y Cundinamarca? ¿Qué se proponen los que continúan en armas combatiendo un Gobierno justo y honrado que más de una vez ha llamado á la concordia á los colombianos, y cuyos actos han merecido la aprobación de los hombres más connotados del Partido Liberal? Piense Ud. con calma, Gral., y recuerde que la historia es tan justa como severa. Mire Ud. á su Patria convertida en un mar de sangre; piense Ud. en que se ha perdido ya la flor de la juventud colombiana y en que el país está arruinado, y que por humanidad y por conveniencia general no se debería derramar ni una sola gota más de sangre de hermanos. No se agoten de un modo tan infructuoso las energías que hacen falta para ayudar, por medio del trabajo, á restañar las crueles heridas que la guerra ha abierto á esta común y querida Patria.

Le hablamos con sinceridad: aun es tiempo de dar una solución favorable para Ud. y sus compañeros á esta contienda; todavía pudiera talvez, hacerse una transacción honrosa y favorable, y crea Ud. que si en algo podemos servirle, tenemos el mayor gusto y la mejor voluntad. Esperamos que Ud. nos hará el honor de contestarnos. De Ud. afmo. amigos y

servidores, *Pompilio Gutiérrez.—Santiago Buriticá.*—Es copia.—El Secretario de la Comandancia General, *Fdo. Virgilio Leiva.*

Leida, diciembre 22 de 1900

Señores Generales Pompilio, Gutiérrez y Santiago Buriticá, Honda. Muy estimados señores y amigos:—Está en mi poder la apreciable carta de Uds., fechada en esa ciudad el día 19 de los corrientes, á la cual me refiero.—Mucho agradezco á Uds. las expresiones honrosas con que se han servido favorecerme referente á los actos de mi vida pública y privada. Con adversarios desapasionados, verídicos y cumplidos caballeros como lo son Uds. siempre me será grato entenderme en toda ocasión. Mis procedimientos hasta ahora, bien como particular, bien como militar he procurado ajustarlos al estricto cumplimiento del deber, guiado por ideas de puro patriotismo, de manera que en todo tiempo pueda aparecer, mi conducta limpia de toda mancha y pecado. Como Uds. me hablan de asuntos políticos de actualidad, despojados de toda autoridad militar, yo obraré en esta ocasión como simple ciudadano, haciéndoles conocer los sentimientos de que estoy animado en el particular. Lamento como Uds. las calamidades que afligen actualmente á nuestra patria, con motivo de la guerra en que nos encontramos envueltos hoy los Colombianos. Los hijos del Tolima, como los de Santander y demás departamentos de la República, que se levantaron en armas contra el Gobierno que en concepto de hombres distinguidos del país, de diferentes filiaciones políticas, era opresor é injusto. Esta opinión, confirmada por la experiencia dolorosa que ha tenido el partido liberal desde 1885, época en que fué privado de sus garantías y derechos más sagrados, es la que ha puesto en distintas veces las armas en sus manos, antes que seguir soportando la triste condición de paria en que ha vivido durante un período tan largo.—Hijo del pueblo y obrero de la Democracia, mi puesto estaba señalado al lado de los que luchan por la libertad para devolver á esta patria querida, donde todos tienen derecho á vivir bajo el mismo pie de igualdad como hermanos, el prestigio de la autoridad que tuvo antes como República honrada é independiente; y hasta que no brille para nosotros un rayo de luz que pueda disipar las tinieblas que nos rodean por todas

partes, la tarea de los liberales debe ser la de perseverar con las armas en la mano hasta obtener lo que se propone. En este camino, no lo arredra la sangre derramada, bien preciosa por cierto, ni los poderosos elementos con que ha contado el Gobierno desde el principio para defenderse.—Siento no estar de acuerdo con Uds. en la opinión que se ha formado respecto al estado actual de las operaciones militares que se están ejecutando en el país.—si es verdad que el partido liberal no pudo vencer en Palonegro y otros combates importantes, preparó convenientemente la opinión de sus copartidarios para seguir batallando sin descanso para sus ideales más queridos. A los que han logrado quitar armas al enemigo para hacerle frente en todas partes, no los preocupa los poderosos recursos que le han llegado últimamente al Gobierno, según me lo comunican Uds.—Confío en que el triunfo de la justicia que siempre nos ha acompañado como revolucionarios, infundirá más valor en nuestras filas para seguir luchando contra estos elementos materiales, útiles á la larga contra los opresores de las grandes causas. De desear sería que el Gobierno inspirándose en los sentimientos elevados del patriotismo y de primer Magistrado de la República, comecaron por salvar su responsabilidad ante la historia, reconociendo y respetando los derechos que sus conciudadanos quieren recuperar por medio de las armas. Pero lejos de haber obrado así ni siquiera nos ha reconocido hasta ahora nuestro carácter de beligerantes como lo acostumbra hacerlo todo Gobierno, que se halla inspirado en ideas de concordia y conciliación, á pesar de que los agentes de sus antecesores trataron con nosotros en distintas partes de la República, otorgando con esto aquella condición. Con los mismos empleados del Gobierno actual ha sucedido otro tanto, sin embargo este no se ha atrevido á hablar claro en el particular; el Gobierno de hecho al señor Marroquín que con razón ha causado una división tan profunda en las filas del partido conservador, difícil de disimular en estos momentos, debiera acordarse de que si él revolucionó contra el anterior Gobierno, por malo, á nosotros que no hemos hecho hasta ahora otra cosa que esto mismo, debe reconocernos la misma justicia que él alega para haber obrado en nombre de la nación contra el Gobierno Constitucio-

nal del señor Sanclemente; el Gobierno de la República está pues obligado moralmente á decir la última palabra sobre tan grave asunto mientras tanto nosotros permaneceremos á la defensiva.— Soy de Uds. con todo respeto su muy atento y s. s.,—(fdo.) *Ramón Marín T.*

Es copia.—El Secretario de la Comandancia General.—(fdo.) *Virgilio Leiva.*

NOTA:—El encuentro de armas entre las fuerzas que comandaban Marín y Gutiérrez, tuvo lugar enseguida con un tiempo espléndido para el primero, como es ya del dominio público.

CRONICA MENUDA

Correo.—Mañana á las 7 a. m. se cerrará el correo para Europa, vía Nueva Orleans.

Según hemos oído decir la Luz Eléctrica no nos volverá á alumbrar por algún tiempo ó sea hasta que traigan el nuevo motor.

Teatro Variedades.—Para el jueves están anunciadas *La Niña Pancha, La Gran Vía y Para Casa de los Padres.*

Estudio.—El haberlo hecho y practicado en los Estados Unidos es una gloria para el joven artista Amando Céspedes. Este amigo de veras que se ha propuesto á demostrarnos cómo debieran de hacer muchos de nuestros pollos; es de pensar esto, y felicitarlo por los últimos trabajos que ha ejecutado y que están resultando con la misma fama de que venía acompañado. “La Revista” dará razón por el joven Céspedes á todos los que todavía no le conocen.

¢ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

La acreditada Casa “Chaverri é Hijo” de Heredia, nos ha hecho el fino obsequio de una caja de papel superior para esquelas de elegancia y participaciones.

A la Casa de nuestros dichos amigos llegó un variadísimo surtido de papelería en que se encuentra recado de escribir de todas clases y preciosas cartulinas de visita con grabaduras ó ramos sencillos, pero corronguisimos, como diría una representante del bello sexo.

Damos las más expresivas gracias por el obsequio.

Anoche hubo un bonito baile en San Antonio de Belén en casa del Dr. Valverde: celebrábase el cumpleaños de la simpática Ema.

Renuncias.—“El Día,” en su edición de ayer, da la noticia de que los señores don Juan Ferráz y don Cleto González Víquez han renunciado del cargo de miembros de la Comisión Commemorativa.

El colega lamenta la renuncia del señor González Víquez y manifiesta descos de que no le sea admitida.

Según hemos oído decir, la renuncia del señor Ferráz ha sido motivada por la desaprobación del Ejecutivo á ciertas disposiciones de la Comisión; y la del Sr. González Víquez á causa de que, no permitiéndole sus quehaceres asistir á las deliberaciones de la Junta, no quiere llevar responsabilidad en los cargos que á ello puedan hacerse con motivo de sus disposiciones.

CABLES

Madrid, 10.—Cuando pasaron ayer por la calle de Toledo en sus respectivos carruajes el nuncio del papado y el Ministro Interior fueron apedreados. No sufrieron ningún daño.— Los establecimientos jesuitas de Valencia, Valladolid fueron atacados por turbas anti jesuitas que arrojaron piedras contra las ventanas y puertas. Grupos de estudiantes que continuaron manifestaciones hostiles en las calles, fueron esparcidos por la policía.

Londres, 10.—Como resultado de la visita á Cowes de la flota alemana para participar en las ceremonias fúnebres de la Reina Victoria, un señor H. Wilson ha comenzado á escribir una serie de artículos en que provincia el manejo de la arma alemana superior en varios puntos á la inglesa. El intervisto que celebró con un representante de la prensa americana Mr. Wilson dijo: soy gran admirador de armada americana, la considero en algunos puntos la mejor del mundo; pero si algún día Ud. tiene alguna cuestión con Alemania, la armada de esta les dará mucho quehacer. Sería imposible mejorar la disciplina que se encuentra a bordo de sus navíos.

Londres, 10.—Avisa Sir John Airdt la conclusión del gran dique que se ha estado construyendo en Assonan con el objeto de regularizar el volumen de agua que pasa por el Nilo.

En su despacho telegrafico el contratista dice: se ha cerrado el último canal en Assonan.— Ya se puede ahora pasar el Nilo á pie. Esta resolverá el el problema de proveer con trigo á Egipto. Este inmenso dique está muy bien construido pero tendrá que sostener una presión enorme durante la próxima subida del Nilo. Esta mañana efectuose en Malboerough House una reunión del consejo privado bajo la presidencia del Rey. Se discutieron los puntos principales del discurso del Trono que pronunciará ante el primer parlamento de Eduardo 7º, cuyas sesiones se abrieron el 14 del presente. Entre los consejeros privados se encontraba el duque de Malboerough.

Manila, 10.—Anoche llegaron á esta procedentes de Panay 300 prisioneros filipinos. Están alejados en el cuartel de Santiago, en Malate donde se encuentran más de dos mil prisioneros.

Berlín, 10.—En los altos círculos oficiales de esta la condecoración de Lord Roberts con

la orden de la Aguila Negra, se considera como una manifestación simplemente del aprecio de parte del Emperador de las grandes cualidades militares de Lord Roberts. No se considera que tenga significación política alguna.

Londres, 11.—Con fecha 9 lord Kitchener avisa de Pretoria que las columnas que marchan hacia el Este ocuparon á Ermelo el miércoles. Encontraron poca oposición. Una fuerza de boers que se calcula en 7,000, al mando de Luis Botha, se retiró hacia el Este. Como 800 carretas pasaron por Ermelo en camino para Amsterdam. Se está arriando gran cantidad de ganado con dirección al Este. El delegado de paz, que está sentenciado á muerte, y los otros prisioneros, fueron llevados por los boers.

LA BOLA BLANCA

BARBERÍA *Calle Central Sur*
Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo el mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.
Hermenegildo Jiménez.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— ¢ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesos. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—Pío Acuña.

BUENA ADQUISICION | Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura. Entenderse en La Bastida con don

MANUEL N. FERNÁNDEZ.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Cathedral, 200 varas al Sur del Parque.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de navidad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido *juquetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando a las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,

Srio. de la Junta.

TERRENO DE AGRICULTURA

Necesito y pido en arrendamiento en la República. Deseo tenga un cuarto de habitación para una familia poco numerosa.

Dirigirse á esta Redacción

Mathias Duniñaus.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

MARTILLO

Al mejor pastor se venderán por el *infrascrito* Corredor Jurado, por cuenta de la sucesión de don Ramón Cerdas, las existencias del establecimiento de sastrería que fué de él.

El remate se verificará en el mismo establecimiento á las siete de la noche del jueves siete de este mes y en los días subsiguientes á la misma hora. Hay en él ropa hecha, calzado, casimires, camisas, varios otros artículos para hombre.

San José, Febrero 4 de 1901.

J CASTRO MÉNDEZ

SE ALQUILA en Cartago la casa de habitación del Licenciado don Manuel V. Jiménez.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

IMP. LA REVISTA. PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.